

de six heures du soir, et, nous l'avons dit, c'était à midi qu'avait commencé le feu. Les journaux du 5 ajoutent que les flammes étaient contenues dans leur vaste foyer, autour duquel les pompes manœuvraient avec une grande activité.

FOLIE ET SUICIDE D'UNE MÈRE.—Hier matin, le coroner a été appelé à faire une enquête sur le cadavre d'une dame Elizabeth Vanderbelt, qui s'est donné la mort dans les circonstances suivantes. Il y a environ 9 mois Mme Vanderbelt perdit son unique enfant, et demeura inconsolable. Un mois après, elle essaya de se suicider en prenant du laudanum, mais des secours lui furent administrés assez à temps pour la sauver. Malheureusement le poison eut un fatal effet sur sa raison, et depuis lors, elle a été constamment plongée dans une douleur pleine de mélancolie. Hier matin, vers 5 heures, elle se leva et, bientôt après, son mari étant descendu dans la cuisine, il la trouva étendue sur le plancher, baignée dans son sang. Elle s'était coupé la gorge.

LE BOUT DE L'OREILLE.—Nous devrions dire le bout des doigts, mais le sens est à peu près le même. Un Américain qui se trouve à Paris écrit au *Newark Advertiser* de grandes lamentations sur la cherté de la vie parisienne, dépourvue de confort, selon lui. Ce correspondant ajoute qu'il a été stupéfait en tenant de la bouche d'un de ses compatriotes, homme économe, résidant à Paris et fréquentant beaucoup le monde, qu'il est obligé de dépenser 125 dollars par an pour s'acheter des gants ! Voilà qui doit, en effet, sembler aussi monstrueux à certaines gens que d'être obligé d'avoir des mouchoirs de poche.

NOUVELLES PLUS RÉCENTES D'EUROPE.

Le paquebot *Louis-Philippe*, qui a laissé le Havre le 8 mars, a apporté les nouvelles suivantes.

ANGLETERRE.—Dans la chambre des communes, sir Robert Peel a déclaré que le droit sur le sucre des États-Unis serait mis au même taux que sur celui de Java et de Manille.

Le chancelier de l'échiquier a fixé au 14 mars l'entrée en opération du nouveau droit sur le sucre.

FRANCE.—Le ministère français a une grande majorité dans la chambre des députés.

SUÈDE.—Il y a des difficultés considérables dans l'assemblée nationale de la Suède au sujet du partage des biens entre les enfants des parents décédés. Les trois ordres des paysans, des bourgeois et du clergé ont voté une loi qui règle ce partage également entre tous les enfants, et la noblesse s'oppose à cette loi.

ESPAGNE.—Les journaux de Madrid parlent de troubles graves dont Valence a été le théâtre, le 17 et le 18, en cherchant à ne donner à cette affaire que le caractère d'une rixe entre deux régiments. Mais des lettres particulières disent que la lutte, qui a coûté la vie à plusieurs militaires, et entre autre à un officier, s'est engagée aux cris de *Vive la reine absolue !* poussés par les artilleurs, auxquels le régiment de Lérida a répondu par le cri de *Vive la liberté !* L'ordre a été rétabli par l'intervention du capitaine-général à la tête de la cavalerie qui n'avait pas pris part à la lutte.

Il a été beaucoup question en Espagne de la belle résistance faite par un habitant de Murcie, à un arrêté qui prescrivait un abat-

tage général des moustaches pour les individus non militaires. Une ordonnance de la reine Isabelle, contresignée par le ministre de la guerre, désapprouve la proscription portée contre les moustaches.

Le complot de Vittoria paraît avoir excité de vives craintes, à en juger par les mouvements de troupes qu'il occasionne; de différents côtés, des régiments sont dirigés sur cette place, et l'on faisait, le 20, des préparatifs à l'arsenal pour mobiliser l'artillerie. Cependant on n'aurait arrêté que trente personnes, dont 8 officiers, 20 sous-officiers et 2 bourgeois, et les habitants ne paraissent aucunement impressionnés par la découverte du complot. On disait que des arrestations avaient été aussi opérées à Logrono, où tient garnison le régiment de l'Union, jadis attaché à la garde particulière d'Espartéro sous le nom de chasseurs de Lachana.

SYMPTÔMES DE TROUBLE EN ITALIE.—Sur la foi de lettres des frontières d'Italie la *Gazette de Cologne* représente l'Italie centrale et inférieure comme en proie à une agitation qui présagerait une prochaine conflagration. On s'attendait à des débarquements et à l'organisation de bandes de guérillas. On dit que, par suite de correspondances interceptées, une partie des plans sont connus, et que des visites domiciliaires ont eu lieu à Rome même.

NAISSANCES.

En cette ville, la semaine dernière, la Dame de M. Cyprien Beauvain, a mis au monde deux filles.

MARIAGES.

En cette ville, mardi dernier, par Messire Fay, M. George Hudon, marchand, à Dlle. Louise Martubise. En cette ville, le 14 du courant, par Messire Fay, M. Pierre Roy, à Dlle. Elmire Lagarde, tous deux de cette ville.

A la Pointe aux-Trembles, (Québec) le 1r, par Messire Beaudry, curé de la Ste. Famille, F. X. Mayrand, écuyer, médecin, de Deschambault, à Dlle. Phébé Beaudry, seconde fille de feu M. Pierre Beaudry, marchand.

Au même lieu, le 7, par Messire Parent, vicaire du lieu, M. Napoléon Lacasse, instituteur, à Dlle. Flora Trudelle, première fille de M. Chs. Trudelle, ci-devant marchand du même lieu.

Le 24 mars, 1845, dans la paroisse Lafayette, (Louisiane) par Messire Maigret, curé de la paroisse, M. Edouard Galletier, de Nîmes, (France) à Dlle. Adeline, fille de M. Louis Boudreau.

DECES.

En cette ville, le 16, M. Wm. Addy, âgé de 39 ans.

A Berthier, mardi dernier, le 15 du courant, après une maladie de deux jours, à l'âge si peu avancé de 38 ans, Narcisse Chénovet, écuyer, l'un des plus anciens et des plus respectables marchands de ce village.

INSTITUT CANADIEN.

Les membres de cette association sont avertis qu'il y aura,

MARDI SOIR PROCHAIN,

A SEPT HEURES ET DEMIE,

une assemblée spéciale, au lieu des séances no. 25 rue St.-Gabriel, pour procéder à l'élection semestrielle des officiers de l'Institut et pour s'enrôler sur la liste des membres de la Société St.-Jean-Baptiste.

Par ordre,

A. NELSON,
Président.

A NOS ABONNES.

Les Abonnes à la *Revue Canadienne* doivent payer le premier Semestre soit a nos Agents, ou nous l'adresser a nous-meme directement, s'ils ne veulent pas éprouver de retard dans l'envoi du journal. Les depenses, que nous faisons pour notre publication, nous justifient, ce nous semble, si nous sommes severes et exigeants sur ce point. Il faut être ponctuel.

AUX ABONNES.

Les Abonnés à la Revue Canadienne, qui changent de domicile, le premier mai prochain, voudront bien nous donner leurs nouvelles adresses, afin de ne pas éprouver de retard dans l'envoi du journal.

Les nouveaux abonnés à la Revue Canadienne peuvent se procurer tous les numéros publiés jusqu'à ce jour, en s'adressant à nos bureaux en cette ville ou à nos Agents.

ABONNEMENTS.

LA REVUE CANADIENNE paraîtra le Samedi de chaque semaine. Elle formera, pour l'année, un volume contenant la matière de plus de dix volumes grands in-octavo. Le journal sera imprimé sur beau papier, et la partie typographique et matérielle sera sans reproches.

On s'abonne à la *Revue Canadienne*, au bureau du journal, no. 7 rue St.-Nicolas, ou aux bureaux du Rédacteur-en-chef, no. 31 rue St.-Gabriel, vis-à-vis l'Hôtel du Canada, de Mme. St.-Julien.

Un an 20 chelins.
Six mois 10 ..
Trois mois 5 ..

OUTRE LES FRAIS DE POSTE.

Nous recevons pour ce journal des annonces, avis, avertissemens etc. etc. adaptés à notre mode hebdomadaire de publication, au prix des autres journaux de cette ville.

Les lettres, communications, etc. etc. devront être et seront adressées, (*affranchies*), au Rédacteur en chef, Bureau de LA REVUE CANADIENNE, chez MM. LOVELL ET GIBSON, imprimeurs, No. 7, Rue St. Nicolas.

AGENS.

A Soulard, écr. Québec.
L. G. Duval, écr. Trois Rivières.
L. V. Sicotte, écr. St. Hyacinthe.
J. P. Lantier, écr. M.P.P. Vaudreuil.
L. A. Olivier, écr. Berthier.
L. G. DeLorimier, écr. L'Assomption.
P. L. LeTourneau, écr. Rivière Chambly.
Frs. Caron, écr. Amherstburg.
H. de Rouville, écr. Sorel.
H. F. Marchand, écr. St. Jean.
Tancredi Sauvageau, écr. Laprairie.
F. X. Valade, écr. Terrebonne.
Col. A. C. Taschereau, écr. D'Eschambault.
R. DesRivières, écr. New-York.

LOUIS O. LE TOURNEUX,
Rédacteur en chef et Propriétaire.

MONTREAL.
IMPRIME PAR LOVELL ET GIBSON.